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Compte rendu matinée du Gtech n°14 

05/09/2024 

Présents : Roselyne ABRAHAMME (SICACFEL) - Manuel GERARD (Iguafhlor) - Charles 

LECLERE (Caraibes Melonniers) - Youri UNEAU (ASSOFWI) – Benoit Heuguet (ACD 

Consultants) – Muguette Albert (ASSOFWI) – Maelle Turlet (LPG) – Alain BAZIR (IGUAVIE) 

– Stéphan Asselin de Beauville (IGUAVIE) – Felix Mathurin (APIGUA) – Sabine Caniquitte 

(APIGUA) 

FEADER 2023-2027 

Un point d’actualité est fait sur la nouvelle programmation du FEADER. En effet, la 
mesure 2 (conseil) arrive à sa fin en décembre sans visibilité pour la suite pour le 
moment. Manuel a échangé avec Cathy Pierre du Réseau Rural afin d’obtenir des 
informations à ce sujet. Pour le moment, il n'y a pas d’informations supplémentaires. 
Elle a indiqué qu’elle espère pouvoir en donner la semaine prochaine. 
Roselyne rappelle qu’il y a des contrôles sur la mesure 2 (2023). Au sujet de la 16.1, 
Youri indique qu’il y a eu une réunion où il a été rappelé la nécessité de faire remonter 
les dépenses. Toutefois, certaines règles d’éligibilité ont changé en cours de route, 
avec peu de transparence… Manuel demande s’il y aurait un intérêt à porter une « 
plainte collective » pour tirer la sonnette d’alarme à ce sujet. 
David demande s’il y a un nouvel animateur RITA. Manuel répond qu’il n’y en a plus 
depuis plus d’un an. Cela n’a pas été porté par la Région ou la DAAF. Il n’y a pas de 
visibilité pour le moment, bien que des RITA continuent de fonctionner dans certains 
territoires (Mayotte, La Réunion…). 

Appel d’offres « Vols et sécheresse » 

Le Conseil Régional va lancer un appel d’offres « Vols et sécheresse », doté d’un 
budget de 300 000 € pour des projets entre 2 500 € et 5 000 €. Le lancement est prévu 
pour fin septembre/octobre. Cela permettra de financer des caméras, clôtures, etc. 
Madame Saint-Cirel souhaite que l’appel d’offres soit porté par des collectifs. Manuel 
a donc fait remonter la demande auprès des OP. À ce jour, l’appel d’offres semble 
complexe, notamment en ce qui concerne les pièces à joindre au dossier. Pour le 
secteur végétal, il a été demandé de simplifier les démarches. Alain indique qu’il en 
est de même pour l’élevage. Félix demande s’il est encore possible de faire remonter 
des informations à Madame Saint-Cirel. Une réunion a eu lieu entre Myditech et la 
filière apicole. 

Paiement des calamités agricoles 

Manuel informe que le paiement des calamités agricoles pour les événements TAMMY 
et PHILIPPE est prévu pour octobre. Charles demande s’il y a eu des retours 
concernant les pluies de mars. Manuel va demander plus d’informations à ce sujet et 
reviendra vers lui. Roselyne demande des nouvelles concernant l’aide forfaitaire 
Ukraine. Sait-on combien de dossiers ont été déposés ? 
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Réunion OP 04/09/24 

Manuel a organisé une réunion avec les OP le 4 septembre. La régularisation de la 
main-d’œuvre a été abordée ainsi que l’étude de filière réalisée conjointement avec la 
Martinique. 

Appel à projets apiculture national 

Alain indique qu’il a transféré un appel à projets pour la filière apicole. À ce jour, l’appel 
à projets n’est pas bien dimensionné pour la Guadeloupe. La Martinique a demandé à 
abaisser le seuil à 100 ruches. Charles indique qu’il existe une réserve sur les appels 
à projets nationaux, car ils ne correspondent souvent pas aux réalités des territoires 
ultra-marins. 

Conseil départemental 

Youri indique que l’ASSOFWI a des soucis avec le Conseil Départemental concernant 
le foncier. Des producteurs ayant des parcelles appartenant au Conseil Départemental 
ont subi de gros dégâts lors des derniers événements climatiques, mais malgré 
plusieurs demandes, aucune « réparation » n’a été effectuée par le Conseil. De plus, 
plusieurs jeunes ont fait des demandes de parcelles, mais ils sont sans retour depuis 
plus d’un an. Est-il possible de faire une demande collective ? L’ASSOFWI échange 
notamment avec le maire de Vieux-Habitants, qui est également au Conseil 
Départemental. Manuel indique qu’il peut se renseigner, mais qu’il a besoin de plus 
d’éléments pour porter le message. Il ajoute qu’il y a des fonds disponibles au Conseil 
Départemental pour des projets agricoles. Manuel demande des nouvelles concernant 
l’avancement des MAEC. Félix indique qu’il y a du retard. Muguette précise que 
certains producteurs ont été payés, mais peu. 

Projets collaboratifs 

Félix demande si ce groupe peut être l’endroit pour faire émerger des projets collectifs. 
Les GTech peuvent être un lieu pour cela, à voir sous quelle forme et structure. Youri 
souligne également l’intérêt pour des appels à projets communs. Manuel partage cet 
intérêt et propose de partager des appels à projets communs lors des GTech. Félix 
suggère d’inclure la recherche sur des sujets spécifiques. Charles rappelle qu’il faut 
bien cibler quand on les intègre. Manuel rappelle que c’était le rôle des RITA, et il 
déplore qu’ils ne soient plus opérationnels. Charles souligne l’intérêt d’un plan 
stratégique de filière et de l’intégration de la recherche à ce moment-là. Youri propose 
de faire une réunion commune avec la recherche pour en discuter. Manuel indique 
qu’il va leur envoyer un mail. 

Interventions d’experts dans les OP 

Manuel présente l’idée de faire intervenir des experts sur des thématiques précises 
dans les OP. Le GTech juge que c’est une idée intéressante. Charles propose 
plusieurs pistes : la gestion commune de l’eau, la transition agroécologique d’une 
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filière, la mise en commun de matériel et de services entre structures, etc. 
Félix demande s’il existe un outil pour cela. Roselyne rappelle la journée des OP, qui 
avait permis de développer ces outils et réflexions, et qu’il faut se les réapproprier. 
Camille indique qu’elle va revoir ce qui avait été fait pour les remettre à l’ordre du jour. 
Félix demande si certains ont répondu à l’appel à projets « haie » : personne. 
Roselyne demande s’il y a des problèmes sanitaires en apiculture. Il y en a, notamment 
le varroa. De plus, il y a une baisse des ressources mellifères, notamment due au 
climat. La production de miel est faible cette année. Un parallèle est rapidement fait 
avec la filière végétale. 

Prochain GTech fixé au 9 octobre à 10h. 


